



page 4 Cousinade.



page 7 Ma famille chrétienne nos équipes VEA.



page 21 Marie veille sur la ville du Puy-en-Velay.

La famille est un groupe de personnes ayant des liens de parenté, biologiques ou pas, reconnus par la société, c'est une définition. De nouvelles formes familiales se développent du fait du divorce et de la reconnaissance sociale de l'homosexualité. Aussi accolons-nous un adjectif pour préciser la réalité : famille classique, famille monoparentale, famille explosée, famille recomposée, famille homoparentale, etc.

La famille est un lieu d'apprentissage du don, de la gratuité. C'est au sein de la famille que se transmettent des savoirs, des valeurs et des expériences. Elle est un lieu de liberté, de choix, de responsabilité et de solidarité. C'est un lieu d'amour.

« La famille est le premier lieu où l'on apprend à aimer. » dit le pape François.

Elle assure un cadre pour construire la personne. La filiation est importante. L'évangile de saint Matthieu ne débute-t-il pas par la généalogie de Jésus !

La vie de famille, c'est de beaux moments partagés, les repas, le repos, les loisirs. C'est aussi de grands moments de joie lors des naissances, des fêtes de famille, des cousinades, des vacances, c'est la joyeuse aventure de l'amour. Elle peut connaître des épreuves : santé, chômage, conflits, accidents, imprévus, décès prématurés.

Pour diverses raisons, elle peut être un lieu où l'on n'est pas toujours accueilli. Dans certains cas, suite à des ruptures, des nouvelles alliances, des blessures, des enfants sont ballotés et souffrants. Ne pas avoir de famille est une épreuve.

La famille subit les difficultés de la société qui effacent les repères dans un monde qui subit la précarité et la crise économique. Dans ce contexte, elle est une valeur où se vit la solidarité. La réussite d'une vie de famille n'arrive pas toute seule, comme par enchantement. Pour traverser, durer, avancer et tenir, il y faut beaucoup d'amour et de ces formes d'amour qui s'appellent le pardon, la miséricorde, l'accueil, qui s'appellent la joie de se donner, de faire grandir et de penser au bonheur de l'autre. « Gardez dans votre cœur le conseil que j'ai donné aux époux avec ces trois mots : S'il te plaît, merci, pardon. » (Pape François).

Dans ce numéro, la découverte des différentes familles au Burkina-Faso est à lire page 17. Elle est aussi un lieu de transmission, comme le témoigne le « bâton de famille » page 4. Transmission également des « recettes de famille » de grand-mère en fille, puis petite-fille. La recette du cake auvergnat page 23, en fait peut-être partie ?

Je souhaite que tous trouvent en famille l'amour du prochain.

Annick Faye,
Présidente VEA

Retrouvez chaque dimanche
sur notre site,
l'Évangile et un commentaire !
www.vea.asso.fr



Ce numéro 454 a été réalisé avec
la participation de la région VEA :

Auvergne



La Région
Auvergne-Rhône-Alpes